



Le « Viererfeld » met en service sa première unité d'habitation



Das Viererfeld in Bern / Le « Viererfeld » à Berne
© Daniel Oester / Libre de droits

Manuel Breiter, responsable Migration & Intégration de l'Armée du Salut, a notamment donné des informations lors de la conférence de presse, qui a attiré un grand nombre de personnes.

Communiqué de presse de la ville de Berne concernant l'ouverture du Viererfeld :

Le 5 juillet 2022, les travaux de construction de la première unité d'habitation du lotissement Viererfeld ont pu être achevés. L'exploitation va maintenant commencer ; les premiers habitants sont attendus à partir du 11 juillet. Dans un premier temps, 100 personnes réfugiées d'Ukraine au maximum seront hébergées. Il s'agit ainsi d'acquérir de l'expérience pour l'exploitation avec un taux d'occupation encore faible.

Avec l'achèvement des travaux de construction du bâtiment administratif et de la première unité d'habitation, la cité Viererfeld est prête à accueillir des réfugiés ukrainiens. Les premiers occupants devraient emménager le 11 juillet. L'exploitation monte lentement en puissance - dans une première phase, il est prévu d'héberger au maximum 100 personnes. Il n'existe encore aucune expérience en Suisse avec une structure d'asile de la forme et de l'ordre de grandeur de la cité de Viererfeld. Dans les semaines à venir, les processus devront donc être testés et optimisés en permanence afin que l'exploitation fonctionne bien même en cas d'occupation complète. Pendant ce temps, la construction se poursuit dans les autres unités d'habitation : deux autres blocs d'habitation seront achevés et prêts à être occupés dans les quatre semaines à venir. Les deux derniers blocs d'habitation seront construits de manière provisoire et ne seront achevés qu'en cas de besoin.

Aide à l'entraide

Les personnes hébergées dans la cité Viererfeld doivent mener une vie autonome et assumer la responsabilité du logement et de la structure journalière. Elles sont intégrées à l'exploitation, participent à l'entretien et au nettoyage des structures d'habitation, cuisinent elles-mêmes et font leurs courses à cet effet. L'encadrement et le soutien de l'Armée du Salut garantissent le cadre d'une cohabitation pacifique et ordonnée.

Les personnes dans le besoin reçoivent sur place une aide sociale en matière d'asile et des conseils de la part du personnel spécialisé de l'Armée du Salut. En cas de besoin, elles ont accès à des offres de conseil spécifiques. Après les vacances d'été, les enfants suivent une offre scolaire dans le bâtiment administratif, dans la mesure où ils ne peuvent pas encore passer dans une classe régulière. Les adultes ont accès à des cours de langue, à des offres de placement et sont guidés dans la recherche de leur propre logement. La cité a le caractère d'une structure de transit ; les personnes hébergées doivent donc pouvoir être relogées dans des appartements ordinaires.

Santé et sécurité

Sur le site, des salles d'examen et de traitement sont gérées par un fournisseur de soins de santé. Le canton a directement mandaté un prestataire de soins à cet effet. Un triage professionnel est ainsi garanti en cas de problèmes médicaux. Toutes les personnes du Viererfeld ayant le statut S sont obligatoirement assurées contre la maladie.

Le Viererfeld est ouvert et accessible : les habitants peuvent le quitter et y entrer à tout moment. Ils reçoivent pour cela un badge. Les visiteurs* sont les bienvenus en journée et en soirée et s'inscrivent à cet effet à la loge. Cela permet également de s'assurer que le nombre de personnes présentes sur le site est connu à tout moment. Ainsi, en cas d'urgence, l'évacuation peut se faire rapidement et en toute sécurité. Du personnel de sécurité spécialisé est en outre présent et joignable 24 heures sur 24 et 7 jours sur 7. La collaboration et la mise en réseau avec les organisations à gyrophare sont garanties.

Un lieu d'accueil

Le lotissement Viererfeld doit être un lieu d'accueil et de bienvenue. Pour y parvenir, il est nécessaire d'impliquer activement le quartier. Un groupe d'accompagnement composé d'organisations de quartier a déjà été mis en place et continue d'accompagner le projet. L'optimisation de l'aménagement et la conception de l'espace extérieur doivent être abordées dans les semaines à venir. La collaboration avec des organismes d'utilité publique, des églises nationales et des organisations bénévoles doit permettre de mettre en place une offre socioculturelle diversifiée sur le Viererfeld.

Un projet du canton, de la ville et de l'Armée du Salut

La ville de Berne est l'un des quatre partenaires régionaux du canton dans le domaine de l'asile et des réfugiés. Dans ce rôle, elle gère le lotissement pour les personnes réfugiées d'Ukraine sur le Viererfeld. En tant que partenaire régional, la ville de Berne a confié à la Fondation Armée du Salut l'hébergement et l'encadrement des personnes en quête de protection dans des logements collectifs. Cette répartition du travail s'applique également au lotissement du Viererfeld.

Auteur

Source : Communiqué de presse de la ville de Berne (06.07.2022)

Publié le

7.7.2022